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杨浦区践行
!人民城市"重要理念
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最大的民生
! ! ! !同事邵宁曾写过一篇通讯 !一座无法送达的奖

杯"#讲的是杨浦区平凉路街道人民调解员韦登义的

故事$

!年前#韦登义在从旧改基地下班回家途中#被

一场突如其来的车祸夺走了生命$ ""天后#被评为

上海市司法行政工作标兵的他# 无法去捧回那座沉

甸甸的奖杯$

之所以想起这个故事# 是因为看到另一位同事

孙云今天的报道%到今年年底#杨浦区全面完成 "#!

万户旧改后#成片二级以下旧里将彻底消失#全区只

剩零星地块 $%%多户&"#"&万平方米#将在 '%''

年全部完成#为杨浦区旧改历史画上句点$

这是了不起的成就' 对于像韦登义一样为了

旧改呕心沥血的人们来说#这是最好的消息#最大

的告慰$

杨浦区是中国近代民族工业发祥地# 诞生了中

国第一家自来水厂&发电厂&煤气厂((作为老工业

区# 杨浦区也是二级以下旧里最为集中的中心城区

之一#约占全市 "()$ 上世纪 &%年代#已故作家程

乃珊在杨浦区当中学教师#曾多次走进爱国二村&民

主一村&公助一村等曲里拐弯的棚户区#写成了著名

的小说!穷街"#后来的电视剧也是在这里拍的$

)穷街*是让人心痛的标签$其实不光是杨浦#曾

几何时#住房是上海人心中的一种痛$ 住亭子间&烧

煤球炉&用手拎马桶#这一度是多少上海家庭日常生

活的真实写照$ 上世纪 *%年代初#上海有数十万户

家庭的人均居住面积低于 +平方米#还有 )万多户

人均居住面积不到 ',!平方米$

解决老百姓的住房难#关乎上海改革&发展和稳

定的大局# 始终被放在重要位置$ 旧区改造被称为

)天下第一难*#多年来#是一代代人的接续努力#一

次次敢为人先的改革创新#不断破解难题&推动城市

住宅建设#才让今天的上海人能够更有尊严地生活$

以杨浦区为例#近五年来#杨浦旧改从)破瓶颈*

)重质效*到)抓攻坚*)创新高*#再到今年的)大决

战*#力度不断加大&速度持续刷新#累计拆除旧住房

"%&#)&万平方米#收尾 )'个基地#受益居民 +#!

万户$ 尤其是 '%"*年以来#杨浦区不断创新机制方

法&整合政策资源&探索可持续发展#连续三年每年征

收超过 "万户#今年更是达到了 "#!万户$

在杨浦区#旧改被称为最大的民生工程&民心工

程#也是)人民城市*重要理念最生动的实践#不仅有

速度#更有温度$有一个著名的口号#叫做)我为亲人

搞征收*$怎么理解+ 杨浦区住房保障和房屋管理局

副局长殷旭东记忆里#有这么一个故事,,,

杨浦区定海街道 "!)街坊#曾创下 )个月完成

旧改的纪录$当时新年将至#"%%多户已经签约搬走

的居民#为感谢政府阳光拆迁带来的实惠与便利#主

动出钱凑份子#邀请区领导&街道干部共吃年夜饭&

一起过新年$ 大家在饭桌上由衷称赞%)共产党好' *

)人民政府好' *区领导却感慨%)是人民群众好' *在

殷旭东看来#这融洽动人的一幕#就是)我为亲人搞

征收*最好的注解$

多年来#居民签约率从最初一个月达到 &!-的

生效比例# 到签约首日达到 *&-以上的签约率#这

背后正是杨浦旧改坚持党建引领&做实做细群众工

作#既公开&公平&公正#又换位思考&用心用情的工

作理念$

今年是党的百年华诞$ 杨浦区是习近平总书记

提出)人民城市人民建#人民城市为人民*重要理念

的地方$ )一江一河*岸线贯通#)工业锈带*变成)生

活秀带*#旧屋棚户消失在上海版图((城市更新要

让人民群众共享发展成果#这才是发展最大的意义#

也是一个百年大党永恒不变的初心$
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